

Los sayones de la Pasión

El sayón del martillo

Los rayos del sol aún iluminan la cima del Gólgota. Las leyes de la Naturaleza todavía se cumplen con su monotonía absoluta e invariable prelación. En tanto toca a su fin la más dolorosa de las tragedias...

Está la turbamulta congregada en la histórica montaña. No siente la muchedumbre la fatiga del camino, y ebrada de furor y de sangre redentora, ha escalado el Monte Santo. Unos contemplan a Cristo con desdén e indiferencia. Otros le desprecian como a insignie malhechor. Unos se burlan, otros le martirizan, otros insultan, otros le insultan, otros le insultan, otros le insultan...

Va a comenzar el momento culminante del glorioso drama. Allí, entre cielo y tierra, teniendo el Salvador ante su vista todo cuanto creó, y contemplando en un solo acto de su infinita presciencia las generaciones todas del mundo, por su imaginación rápidamente desfilan la inmensa legión de ingratos y pecadores, de herejes, apóstatas e impíos, de blasfemos, de gobernantes soberbios, persiguidores de su Iglesia... En fin, la pleyade maliciosa de sayones de todos los tiempos que constantemente habrían de renovar las escenas cruentas de la Pasión...

Con singular generosidad acepta el Salvador todos los oprobios inmolándose como víctima satisfactoria. El mismo se había tendido sobre la Cruz, o aquella cima que el mundo le tenía preparada y entregaba liberalmente sus pies y sus manos a los verdugos para el tormento...

Se destaca de entre aquella barriada un sayón, que apartando a los circunstantes, les obliga a formar un gran círculo, para que todos presencien el acto inhumano que va a realizar. Pone gran empeño en que la muchedumbre admire su destreza de verdugo famoso. Era, en realidad, el primero de los verdugos de Judea por su dínimo y saagre irris. Por eso a él le encomendaba aquella ejecución tan anhelada por un pueblo sin corazón y sin entrañas. Aquella fiera coga un brazo del Redentor y coloca la mano sobre uno de los taladros hechos por el sayón de la barrena...

Comienza la crucifixión. El terrible alarido descarga varios martillazos y traspasa con un grueso clavo la mano izquierda del Infinito Hacedor...

A los golpes del martillo tiembla la montaña, se estremece el firmamento, y al perderse el eco en el espacio, el universo todo se conmueve de dolor...

ARSenio TELLEZ

Y CREERAS EN EL

Y si la muchedumbre no va al templo, hay que sacar la doctrina a la calle, para que la conozca. Porque en toda esa turbamulta descarriada, hay corazón y hay fe.

¿Pero qué fe crean?... No llega su cerebro a contemplar la magnificencia del Gólgota, con la Cruz en lo alto. Allí se resume la tragedia con el pueblo que mira y escarnea, animado por sus pácipos. Escribas y Fariseos que zuzan los tentados criminales.

Aquellos Apóstoles y fieles discípulos, no hablan siquiera; les aboga la pena y cubren su rostro con lágrimas.

Aquellas dos mujeres, María, de Cleofás y María Magdalena con el marco espiritual del drama.

Es el pueblo que no quiere creer en Jesús y cree en Barrabás. Ciegos con los ojos abiertos; creyentes, sin saber creer, pidiendo Justicia, para ir contra ellas, espectáculo trágico repartido hasta las pobres vestiduras del Crucificado.

Y el cielo de bronce sobre la divina cabeza, sin una nuba amenazadora, resplandeciente como nunca!

Y la tierra sin abrirse. ¿Qué queréis del Nazareno? ¿Queréis también su sangre?... Pues ahí la tenéis!

Hasta que el sol dejó de alumbrar, y tembló la tierra, y las piedras se hacen añicos, y se abren los sepulcros... la turbamulta no fué capaz de creer.

Y aún en el segundo domingo de Pasqua, el incrédulo Tomás fué invitado junto a los demás Apóstoles.

«¿Mira mis manos; toda mi costado, y no quieres ser incrédulo, sino fiel...»

Y la Humanidad sigue los mismos pasos. Busca nuevos cielos, tal vez para crucificarlos, pero los que encuentra no son capaces de servir para redentores. Son felices falsos.

Pero la turbamulta que lleva corazón y tiene fe, cree en ellos; necesita de algo que guie sus sentidos; es creyente, pero no sabe donde se encuentra la verdadera; deja de creer en EL, y

Lastres cruces del Calvario

TRIPTICO

I LA CRUZ DE GESTAS

A un lado de Jesús, crucificado, Gestas lanzaba su blasfemia impía: «¿No eres tú el Cristo? Pues ¿por qué—decía—ni a nosotros ni a ti nos has salvado?»

Y furioso, soez, desesperado, con la rabia infernal de su agonia, maldiciones e insultos escupía contra el manso Cordero inmaculado.

Ni el ejemplo de Dimas, ni la muerte de Cristo hirieron al ladrón maldito, que al morir entregó su alma al infierno.

Y aquella cruz, de que pendía inerte el cuerpo miserable del pecador, quedó por signo del dolor eterno.

II LA CRUZ DE DIMAS

Al otro lado de Jesús estaba, clavado en otra cruz, otro bandido, que al principio, también de odio movido, con dicterios y burias le insultaba.

Mas al ver cómo Cristo contestaba, con tierno amor al odio fementido,

su perdón imploraba, arrepentido, y por Hijo de Dios le confesaba. «Acuerdate de mí—Dimas pedía—cuando en tu reino estés». Y su esperanza colmando, Dios le prometió la gloria.

Y aquella cruz, donde el ladrón moría, quedó por signo del dolor que alcanza poder en oro convertir la escoria.

III LA CRUZ DE CRISTO

Y en medio de los dos, como si fuera también un malhechor, y su delito, clavado en el patíbulo maldito, ante los hombres explayó debiera;

Hostia de redención, la verdadera, la única que logró precio infinito, Jesús, divino Isaac del nuevo rito, moría... ¡porque el hombre no muriera!

Nunca se dió de amor prueba más clara; jamás la humanidad en su camino encontró sacrificio más feundo.

Y esa Cruz, donde Cristo se inmolara, quedó por signo del Amor divino ¡que en ella quiso redimir al mundo!

VICENTE MONTUÑO MORENTE

¡Crucifícale!

Agotados los medios «prudentes», en libertad el ladrón y asesino Barrabás—pasado por primera en triunfo por las turbas, como un símbolo de fanatismo, otras apoteosis triunfales como a través de la historia hebia de hacer las turbas a los asesinos y a los ladrones—, ¡Plato mostró al populacho judío a Cristo, cubierto por irrisión con un trozo de púrpura, con una corona por otro entre las manos atadas y coronado con puzantes espinas.

«¡Ecco Homo!», exclamó el gobernador de la Judea, apelando al último recurso «prudente» de mover a la plebe a la compasión. Pero como la plebe, engañada y sobornada por los agentes de los escribas y de los fariseos, grita: «¡Crucifícale!», Plato después su autoridad y su poder; los soldados de las legiones no recibieron orden de intervenir; la ley romana quedó incumplida, y el más alto representante de aquel Estado acató y sirvió contra su conciencia el fallo del populacho; el resultado del «sufragio universal» amañado por los muñidores del Sacerdotio, que ha tenido tan numerosa como dispersa descendencia.

Nada infirió en el ánimo del cobarde Prefor por miedo de perder su elevado cargo y con él la ostentación vanidosa de su poder, que no era tal poder, y los provechosos del gobierno, para oponerse al crimen. Y el crimen decidido se consumó, y Plato entregó a la plebe desahogada y cruel, la cándida víctima, mientras él se arrellanaba en la silla de marfil, rodeado de su guardia... y se lavaba las manos, satisfecho de ser gato a Caifás.

¡Cuántas veces desde entonces se ha repetido en el mundo la escena!

El judaísmo en sí mismo y en sus distintas modalidades, por los mismos medios que en la

Crucifixus...

Si con nuestra imaginación, loca de casa, nos remontamos y ascendemos a las eternas mansiones que denominamos Paraíso, se ofrecerá a nuestra vista un cuadro tan divino como sublime; esto es: el Hijo de Dios en medio del Padre y del Espíritu Santo. Y al inmediatamente después descendimos a contemplar el monte famoso, sepulcro de facinerosos, por otro nombre apellidado Calvario, ofrezcáse a nuestros ojos extraordinario y nuevo cuadro, a saber: el mismo Hijo de Dios enarbolado en el medio de la primera y tercera personas divinas, sino en medio de dos ladrones. Advierten o notan los sabios senos cómo cuando apareció en el mundo el mismo Señor nuestro, se ofreció en medio de dos animales irracionales; el asno y el buey.

Ciertas cosas misteriosas hay que no osan ni osar pueden, por ser maravillosas su grandeza, en el estrecho círculo de la razón humana; pero así y todo, la Teología católica enseña que el Hijo de Dios en medio del Padre y del Espíritu Santo constituyó allí inefable encanto y bienaventuranza de ángeles y santos moradores de aquellos palacios eternos, que nunca envejecen. Y en el monte de las calaveras, en medio de ambos ladrones, derrama su sangre purísima y da su vida para redención de los hombres pasados, presentes y por venir. Perdida y condenada estaba la humanidad entera a ser esclava de los demonios en el infierno sin que pudieran redimirla los sacrificios todos con que los antiguos hacían a Dios, ni la vida de todos los hombres, ni aun la vida de todos los ángeles, querubines y serafines de los cielos todo era inútil en el mundo; sólo la vida del Hombre Dios podía restablecer las relaciones entre el cielo y la tierra, rotas desde la prevaricación de nuestros primeros padres, Adán y Eva.

Amigo verdadero merece ser llamado quien derrama la sangre toda de sus venas, dando su misma vida por el amigo. Son así admirables y extraordinarias las obras de Dios. Ahora ¡justas cosas es haber de confesarlo, la correspondencia del amigo no se manifieste debidamente, ni sobresale poco ni mucho. Mirase muy poco el cielo y demagado a las pompas y vanidades de la tierra. La palabra «crucifixus», olvidada y hasta despreciada.

El amigo divino, pendiente en el patíbulo de la Cruz en medio de los dos ladrones, poniendo en práctica lo que había y predicado, toma uno de los dos y deja al otro ¡gran misterio!

No acaba de el pueblo de convencerse de que fuere redentor, a quien siempre vieron santo a pesar de los sacerdotes, escribas y fariseos. Esperaban, pues, sin moverse, algún signo prodigioso manifestador de su inocencia; se les concedió, y por cierto potentísimo a todos, amigos y enemigos; y porque fuese menos sospechoso y en general creíble, lo mandó publicar a un

ladrón, el cual, confesando su delito y el de su compañero, declaró ser merecedores ambos del castigo; mas señalando a Cristo Jesús, dijo: «Pero éste nada malo ha hecho». Con las cuales palabras manifiesta la inocencia del Señor.

Pero nótese mucho que al mismo tiempo, con tales palabras, pone de manifiesto la inocencia y delincuencia de sacerdotes, escribas y fariseos: «si nada malo ha hecho», ¡justa ha sido la sentencia de Pilatos y el visto bueno de la Sinagoga; errado han Anás, Caifás y rabinos; inícuo resulta y aparece el gran sacerdote; injustos y apasionados se ofrecen cuantos, más o menos, tomaron parte en perseguir y crucificar a la inocencia, la justicia y la verdad.

Crucificado es de la Verdad, de la Justicia y la Inocencia todo aquel que comete pecado mortal, mandando, osado, a su Creador, Redentor y Santificador que se aparte y vaya lejos de su corazón y deje el asiento a Satanás, enemigo fiero de las almas y de Dios.

JOSÉ FERNÁNDEZ MONTAÑA Prebitero.

Panorama internacional

Paréceme que, al fin, el Presidente de la República de Cuba se muestra dispuesto a terminar de una vez para siempre con el estado de cosas existente allí. Quieren que cesen los conflictos de orden público, los incendios en los campos y en las ciudades, las explosiones de «bombas» y que el principio de autoridad sea reconocido y acatado por todos. ¡Ojalá lo consiga prontamente! Sin este principio no puede vivir la sociedad organizada.

Su primera medida será la re-

Crónicas de HERALDO

España y su Semana Santa

Existe en el fondo de todas las cosas y de todos los pueblos una esencia que los dignifica especialmente, por hallarse a tal altura, que a ella no alcanzan las humanas pequeñeces de la material y de lo terreno.

Esa esencia es como la parte noble que eleva y sublimiza todo lo existente por ser de origen espiritual; zuzo extrahido de lo más profundo del alma mater de cuanto alienta y tiene vida sobre el planeta que habitamos. Y así como en los seres racionales y aún de algún modo en los que no lo son, se dan las manifestaciones de una sensibilidad superior a cuanto lo material se relaciona, cuando impresionan muy profundamente a sus efectos o repulsas, del mismo modo lo impersonal o subjetivo tiene sus sensibles movimientos espirituales, por donde se transparenta ese rayo luminoso que le aproxima a lo sublime y elevado de la más depurada condición. Así los pueblos y sus tradiciones: así su historia.

Los pueblos se ennoblecen conservando sus tradiciones, sus costumbres sus indumentos, sus danzas y cuanto les recuerde la perpetuidad de amor con los que fueron sus antepasados, sus progenitores, sus maestros. Es el flujo y reflujo de un oleaje que impide la putrefacción de la corriente de la vida, oponiéndose a convertir los seres y las cosas en cadáveres insepultos que infecten el mundo y la sociedad.

Las tradiciones... las piadosas tradiciones; historia viva y vigor de ciudadanía como lo es el idioma y como lo son cuantos actos de presencia hacen los seres y las cosas cuando verdaderamente viven: cuando alienan con virilidad, con salud espiritual y con el concepto de grandeza a que aspira lo que no se empuñese o anula por sí mismo.

La tradición española cuenta con la más brillante gama de coloridos regionales que ninguna otra Nación posee; y entre las joyas con que se adorna, descuella, como base y como cúpula juntamente, el estuivo de su bien cimentada fe, representada en las imágenes de la Divinidad y de los santos que más de cerca participaron de ella. Imágenes que llenan los hogares, que fortalecen los pechos, que solidifican el movimiento social y que imprimen carácter a los pueblos que se llaman cristianos. Imágenes que en lo exterior o en lo llamado culto externo, adornan con florido perfume a los hombres y a los pueblos que tienen el honor y la dicha de adorarlas por lo que representan, por lo que prometen, por lo que recuerdan, por lo que valen como fuerza espiritual.

Y esas imágenes de Jesucristo humanizado: de la Santa Mujer que fué el vehículo de la divina Encarnación; de los Santos apóstoles que en la mayor pobreza e incultura recibieron el Espíritu Santo para extender por el mundo la salvadora doctrina de paz y amor del mártir crucificado de las otras figuras que asistieron al sangriento drama que vino a suprimir la esclavitud entre los hombres... Esas imágenes tienen sus días señalados para la más viva manifestación de amor entre las gentes, recorriendo las vías de los pueblos en magníficas procesiones que encienden la fe, refuerzan la esperanza y afirman la caridad.

Desdichados los pueblos que no se preocupan de conservar sus tradiciones; esos se condenan por sí mismos a desaparecer en el torbellino de la impiedad o de la indiferencia que destruye los cimientos de la más sólida civilización. Tradición y progreso en fraternal abrazo, dan como fruto la tan cacareada como mal entendida libertad.

Tradición y progreso es libertad verdadera, que se consolida con las fortalezas del pasado, las afirmaciones del presente y los esperanzados ideales del porvenir. Todo unido... inseparable. Así la sociedad, así los pueblos y los hombres serán grandes, serán justos, serán dichosos, por que serán buenos; serán hermanos como hijos de la misma fe, y del mismo Unico Padre celestial, que acogió desde el Santo madero de la Cruz a todos los seres humanos de la tierra, con la única condición de que conserven la pureza y rectitud del alma, amándose los unos a los otros con amor verdadero, con el amor cristiano, con el amor que desconoce el odio y solo sabe perdonar.

JOSÉ M.º GUTIÉRREZ BALLESTEROS

(Prohibida la reproducción)

A nuestros lectores

Por respeto a la festividad del día, y siguiendo tradicional costumbre, hoy no se trabajará en nuestros talleres, y por tanto, mañana no se publicará HERALDO DE ALMERIA.

organización del Cuerpo de Policía, que dependerá directamente del Estado, como ocurre en otras naciones, y la desaparición de la policía creada y sostenida por los municipios. Encontramos acertadísima la idea. Un Cuerpo de funcionarios de investigación y vigilancia, idónea y designada de la política en absoluto, es factor importantísimo para el mantenimiento de la tranquilidad en un país, porque representa la salvaguarda de los derechos e intereses de los ciudadanos honrados.

Pero, ni hay mucha seguridad de que siempre se utilice la Policía para sus beneméritos fines con la alteza de miras necesaria en un gobernante, ni aun en el mejor de los casos, está en ella solamente el remedio e los males sociales. Junto al restablecimiento de la autoridad debe ir, en todo momento, la obra del legislador. Hay que emprender obras públicas que el obrero pueda ganar el pan con el sudor de su frente, acabar con privilegios irritantes por injustos, fomentar la enseñanza por todos los medios y desarrollar una política social, comprensiva y justiciera. Solo cuando se haya hecho esto, en una rectificación absoluta de procedimiento, se habrá llegado al comienzo de una era de resurgimiento económico del país.

Como españoles nos alegramos, más que nadie, de los buenos propósitos del Gobierno de Cuba. Para nosotros, la Perla de las Antillas sigue siendo espiritualmente un pedazo de nuestra España.

Su primera medida será la re-

El día de ayer

La visita a los Sagrarios

Seguendo la costumbre tradicional, y a pesar de lo desproporcionado del tiempo, en la tarde de ayer, las iglesias se vieron extraordinariamente concurridas, siendo el número de personas de todas las clases sociales que acudieron a visitar los Sagrarios, numerosísimas, y en mayor número que años anteriores.

Grupos de bellas señoras y señoritas, asistieron ataviadas con la clásica mantilla, símbolo español y tradicional, que contribuyó a realzar el ambiente optimista y apacible de las calles en donde la animación era constante, demostrando el espíritu religioso de nuestro pueblo.

Los Sagrarios estaban artísticamente adornados con gran profusión de luces, y como decimos, con inusitada concurrencia de fieles y un constante desfile de personas, sin que se registrara el menor incidente, no obstante en ciertas horas la

gran afluencia de gente, que en algunas iglesias hacía difícil el acceso al interior.

Como prueba de la reacción que se ha experimentado nos place señalar el hecho significativo, de ver penetrar en los templos acompañados de sus familiares, algunos de los que en otras épocas se dejaron arrebatar por elementos no del todo normales, llegando incluso a alzar de de setarios, haciendo tradición a sus sentimientos y a sus conciencias, que por lo visto al observar y comprender sus yerros, han rectificado y así se vuelven a conducir y manifestar, desahogado las insinuaciones contrarias a su ideal religioso, que en otro tiempo torpemente obedecían.

Todos los actos religiosos celebrados en la S. I. Catedral, como en las demás parroquias, como motivo de la festividad del día, se efectuaron con toda solemnidad.

Reportaje local

Al día

Jueves Santo. Día de misticismo. Los templos se vieron llenos de fieles.

Por la tarde las mujeres tocadas con la clásica mantilla, recorrieron las iglesias para decir sus plegarias. La animación supero a la de años anteriores.

¡Cuántas mujeres guapas, señoras! La jornada fué de fervorosa oración.

Pocas cosas ocurrieron en la ciudad. En estos días, creo yo, que hasta los «caicos» rezan lo suyo. La política está quietecita o en plena hibernación. Más vale así; porque de esta forma todos salimos beneficiados.

CRONOS

Los HERALDOS DE ALMERIA

Suceso misterioso

Pamplona, 29 (4 t.)—En la Casa del Pueblo se ha producido un suceso misterioso en el que resultó herido de tres balazos Saturnino Vallana, perteneciente a la directiva.

Incendian una iglesia

Córdoba, (29 4 t.)—Con motivo del incendio de la iglesia de Hornachuelos se han practicado varias detenciones.

Los pistoleros roban 300 pesetas

Barcelona 29 (4 t.)—En la calle del Tenor Gayarre, cinco pistoleros penetraron en una tienda de comestibles, encerrando al dueño y a dos mujeres que compraban.

Un joven fascista arroja una piedra a una librería

Bilbao, 29 (4 t.)—Un joven fascista, de 17 años de edad, arrojó una piedra envuelta en algodón impregnado de gasolina, contra el escaparate de una librería de la Gran Vía en la que se exhiben libros nacionalistas.

Se plantea la huelga revolucionaria y se cometen desmanes. Varios heridos, algunos de ellos gravísimos

Málaga, 29 (12 n.)—Con motivo de la detención de elementos maleantes pertenecientes a la C. N. T. y F. A. I. los extremistas plantearon la huelga revolucionaria, realizando numerosas coacciones y obligando a retirarse a los tranvías y taxis.

En otras calles han sido incendiadas varias camionetas.

Un guardia herido gravísimo

Málaga, 29 (12 n.)—Al salir de su domicilio el guardia de Asalto Antonio Martínez, un grupo de extremistas que se encontraban emboscados le tirotearon, ocasionándole heridas de suma gravedad.

El automóvil de la Policía tiroteado

Málaga, 29 (12 n.)—Al pasar por la Alameda de Espuchinos, el automóvil de la policía fué tiroteado.

Los agentes repelieron la agresión, hiriendo a uno de los extremistas, al que capturaron.

Algunos ferroviarios abandonan el trabajo

Málaga, 29 (12 n.)—Llegó el diputado Boívar.

Importantes detenciones

Málaga, 29 (12 n.)—El gobernador civil manifestó a los periodistas que se habían practicado importantes detenciones, habiendo prestado la fuerza un gran servicio a España.

Incendian un tranvía

Barcelona 29 (4 t.)—Unos pistoleros incendiaron un tranvía de la línea de Riera.

Para llevar a cabo el atentado subieron al vehículo y lo robaron con gasolina.

Mientras ardía el coche los pistoleros permanecieron con las pistolas en la mano para evitar que el público lo apagara. Una vez destruido el tranvía los pistoleros huyeron.

Otra Iglesia incendiada

Zamora, 29 (4 t.)—En Puebla de Madriganos un obrero penetró en la Iglesia incendiándola.

Al ser detenido manifestó que lo hizo desesperado por cobrar un misero jornal.

Marineros electricistas a Valencia

Valencia, 29 (4 t.)—Hoy llegaron en un autobús procedentes de Alicante, treinta marineros electricistas de la marina de Guerra. Estos marineros venían a bordo del «Barcozategui», pero el temporal obligó al barco a refugiarse en Alicante.

SE COMPRA

Un carrito de tres ruedas, en buen uso. Informarán en esta Administración.

La actualidad política

En Gobernación. La satisfacción del ministro

Madrid, 29 (4 t.)—El subsecretario de Gobernación manifestó que había hablado por teléfono con el ministro, que se muestra encantado del cordial recibimiento obtenido en Sevilla y de la animación extraordinaria que reina.

El gobernador de Ciudad Real comunica que ha recibido un escrito de las Juventudes del Partido Radical de Almadén, que contiene conceptos graves de irrespetuosidad para las personas del gobernador y el ministro por la conducta seguida al autorizar las procesiones en distintos lugares de España.

Por los términos del escrito ha pedido que se imponga una sanción y le ha autorizado para que multe en quinientas pesetas a dicha Juventud Radical, aparte de otras medidas que pueden adoptarse, ya que creemos que los radicales tienen en estos momentos un mayor deber de mantener la disciplina y el principio de autoridad.

Agregó que el primero de abril se celebrará en Barcelona la reunión de la Junta de Seguridad para el traspaso definitivo de los servicios de orden público a Cataluña. La razón de que se celebre ese día, a pesar de ser domingo, está en que debía celebrarse el día 30, pero como el ministro no regresó hasta el sábado y quiere que asista yo a la reunión, nos hemos puesto de acuerdo con el señor Selvas para demorar hasta ese día la reunión, ya que hasta esa fecha no podrá llegar a Barcelona.

El gobernador de Zaragoza comunica que mañana se reintegrarán al trabajo los obreros que habían declarado la huelga de doce horas.

Noticias de Valencia dicen que el gobernador ha autorizado una asamblea de obreros electricistas, lo que induce a creer que se va a la solución del conflicto, ya que la huelga se da por fracasada por la intervención de los equipos militares.

Se le preguntó si había alguna pista en Zaragoza y contestó que se había detenido a unos individuos que celebraban una reunión clandestina en la que figuraba el comité de huelga.

El gobernador cree que entre los detenidos pueden encontrarse personas que intervinieran en el último atentado terrorista.

La próxima semana política

Madrid, 29 (4 t.)—La próxima semana será de gran intensidad parlamentaria.

Los derechos hicieron un llamamiento a sus huestes para votar la guillotina en los haberes del Clero.

El señor Velasco pedirá se aplique también la guillotina a la proposición pidiendo la derogación de la ley de términos municipales.

También el señor Guerra del Río quiere declarar de urgencia la elevación de las tarifas ferroviarias.

También se apresurará la amnistía pues el Gobierno quiere aprobarla antes del catorce de abril.

Todo unido a la discusión de los presupuestos proporcionará una amplia labor en las Cortes, con premuras hasta ahora no sentidas.

Una corripa en el domicilio del señor Alba

Madrid, 29 (4 t.)—Al mediodía se celebró una comida en el domicilio del señor Alba. Asistieron los señores Lerroux, Guerra del Río y el exministro francés Malvy.

Manifestaciones del ministro del Trabajo

Zaragoza, 29 (4 t.)—Hoy pasó por esta capital el ministro del Trabajo señor Estadella con dirección a Lérida, donde permanecerá hasta el lunes.

Los periodistas se entrevistaron con el ministro. Este les manifestó que la política está tranquila.

También se muestra el Sr. Estadella optimista con respecto a la situación social.

Insistió que el Gobierno lamenta restablecer la pena de muerte y no cree que sea preciso aplicarla, pero si llegara el caso no titubearía.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

Sevilla, 29 (4 t.)—El señor Salazar Alonso que se encuentra en esta ciudad ha declarado a los periodistas que la ponencia ministerial activará el estudio de la concesión de un auxilio al Ayuntamiento.

Añadió que en Zaragoza se ha normalizado la situación de la huelga. La que la motivó la detención de algunos individuos con motivo del atentado terrorista. Esto—dijo—no hará variar la línea recta que se trazó el Gobierno para exterminar el vandalismo.

Agregó que en Morón el guarda de una finca agredió a un propietario. Al tenerse noticias acudió la Guardia civil. El guarda se paró y recibió a la Benemérita a tiros esta hizo varios disparos matándole.

Policlínica Sicilia

AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 51 Servicio día y noche

Protesta del Comité de la U. G. T.

Madrid, 29 (12 n.)—El Comité de la U. G. T. ha acordado dirigir una protesta al Jefe del Gobierno señor Lerroux, por el restablecimiento de la pena de muerte.

Asimismo acordó protestar de la elevación del precio de los periódicos.

También dirigió un mensaje al señor Alcalá Zamora con motivo del aniversario de la República, exponiéndole la situación de las clases obreras.

Pidiendo libertad para el trabajo

Madrid, 29 (12 n.)—La Cámara de Comercio acordó recabar del Gobierno, proteja la libertad del trabajo en el día de primero de Mayo próximo.

De la estancia en Sevilla de los señores Salazar Alonso y Cid

Sevilla, 29 (12 n.)—En el Ayuntamiento se ha celebrado una brillante recepción en honor del ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso.

Este, pronunció un discurso, prometiendo velar por la tranquilidad y prosperidad de la nación.

En el Círculo de Labradores el señor Salazar Alonso, coincidió con el ministro de Comunicaciones señor Cid.

Ambos ministros pronunciaron discursos, afirmando que el problema de España solo se resolverá con el cumplimiento de la L. y, que se obligará a todos a que la cumplir.

Manifestaciones de Albornoz

Madrid, 29 (12 n.)—El Presidente del Tribunal de Garantías señor Albornoz, ha manifestado que el propósito de reducirle el sueldo, lo considera como manobras de las derechas.

Agregó que si se le permitiera ejercer la abogacía, renunciaría su consignación para dejarla en favor del Estado.

El restablecer la pena de muerte evitará la declaración del estado de guerra

Madrid, 29 (12 n.)—El ministro de Justicia señor Valdés, ha declarado a los periodistas que el restablecimiento de la pena de muerte, evitará la declaración del estado de guerra.

Desde luego—añadió—cuando haya alguna sentencia, el indulto se aplicará en muy contados casos.

El Jueves Santo en Madrid y provincias

Madrid 29 (12 n.)—Con motivo de la festividad del día, los templos han estado concurridísimos y la animación en las calles ha sido extraordinaria.

No se registró ningún incidente digno de mención.

Las noticias recibidas de provincias acusan tranquilidad, habiéndose celebrado las procesiones con asistencia de los pueblos en masa, con el respeto y fervor acostumbrados.

La situación en Zaragoza

Zaragoza, 29 (12 n.)—Se reanudó el trabajo, pero, momentos después se ordenó nuevamente el paro, retirándose los tranvías.

En los autobuses y taxis trabajaban algunos ugetistas.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Golpean y destrozan las ropas al Juez y al Fiscal

Zaragoza, 29 (12 n.)—El juez de Instrucción señor Martín Clavería y el fiscal señor Lafuente, se personaron en la cárcel para interrogar a los detenidos por la explosión de la bomba en la puerta de la Comaría, que hubo de ocasionar víctimas inocentes.

Un grupo de reclusos se abalanzaron sobre el juez y el fiscal, y después de golpearles, les destrozarón las ropas.

Coacciones y sabotajes de los huelguistas

Valencia, 29 (12 n.)—Los huelguistas del ramo de electricidad rechazaron la fórmula propuesta para solucionar la huelga.

Se han practicado coacciones y actos de sabotaje.

Los equipos militares reparan las averías, restableciendo los servicios.

Para la expedición al Amazonas

Getafe, 29 (12 n.)—A las cuatro de la tarde ha llegado a este Aeródromo, procedente de Biarritz, la avioneta destinada a la expedición al Amazonas y que ha sido construida expresamente en Londres.

La conducía el piloto avisor don Juan Reus. Se trata de un aparato matril-

cula ECV 23, con motor invertido de 130 caballos.

Tiene un radio de acción de 1.600 kilómetros y puede llevar gasolina para diez horas de vuelo.

En este viaje ha invertido tres horas y veinticinco minutos, a pesar del mal tiempo reinante a causa de la lluvia.

Se confirma una sentencia

Madrid, 29 (12 n.)—El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia absolutoria, dictada a favor del presidente y secretario de la federación de la edificación, que eran acusados del delito de injurias contra el Gobierno.

Un guardia de Seguridad asesinado

Granada 29 (12 n.)—La pesada madrugada, cuando se dirigía a incorporarse al servicio el guardia de Seguridad don Enrique González Gran, observó la presencia de un conocido extremista al que detuvo por fundarle sospechas, y ocupándole una pistola.

Al conducirlo a la Comaría, dos extremistas le salieron al encuentro, invitándole a que pusiera en libertad al detenido, a lo que el guardia se negó.

Sin mediar más palabras, los extremistas dispararon hirándole de suma gravedad.

Antes de morir, facilitó el nombre de su asesino, a quien la Policía busca activamente, confiándose en que pronto será detenido.

El criminal atentado ha producido general indignación.

La Junta de Seguridad en Cataluña

Barcelona, 29 (4 t.)—El próximo sábado se reúne la Junta de Seguridad de Cataluña con asistencia de las autoridades de la Generalidad y otras de Madrid, que llegarán con este objeto.

Traspaso de servicios

Barcelona, 29 (4 t.)—De la Dirección general de Seguridad se han recibido órdenes en la Comaría de Orden público que señalan los lugares a que irán destinados los funcionarios a que afecta el traspaso de servicios.

La salida de las cofradías

Sevilla, 29 (12 n.)—Han salido todas las cofradías anunciadas, habiendo presenciado su desfile numerosas personas, que llenaban las calles del recorrido.

No ha dimitido

Valencia, 29 (4 t.)—El gobernador desmintió que haya dimitido, diciendo que cuenta con la confianza del Gobierno.

Se constituirá un Sindicato para los futbolistas

Madrid, 29 (12 n.)—Se asegura que en breve se constituirá un Sindicato de futbolistas, patrocinado por un destacado árbitro.

Se impondrá una limitación al número de jugadores, estableciéndose la carta de trabajo personal.

Se aplicarán las leyes sociales a los jugadores de fútbol, reclamando la representación del Comité nacional.

Detenciones por alentar a la huelga

Madrid, 29 (12 n.)—Esta madrugada se han practicado varias detenciones de elementos significados en el ramo de los metalúrgicos, que se dedicaban a alentar a la huelga a los obreros.

Noticias del extranjero

Importantes detenciones

París, 29.—Se ha anunciado importantes detenciones, incluso la de uno de los asesinos del magistrado Prince.

También se dice que habrá una detención sensacional en Mira.

Una obra de Pirandello pateada

Roma, 29.—En la Opera Real se estrenó una obra del conocido escritor Pirandello.

Tanto los diálogos como la música estaban hechos de forma incoherente e incomprensible.

El público protestó ruidosamente impidiendo la representación.

En uno de los palcos se hallaba el señor Mussolini.

Ante la excitación general el señor Pirandello escapó por la puerta falsa del teatro.

Teatros y Cines

Hesperia Función para el sábado. Por la tarde a las 6'30

La colosal producción sonora, titulada «Diplomáticos de mujeres».

Por la noche a las 10, Estreno de la bonita película sonora de Revista «Noticiero Fox Movietone núm. 67»

Estreno de la magnífica super-producción habiada en Español: «El Cantar de los Cantares».

CEMENTOS FRADERA S. A. Casa central: Ronda Universidad, 31.-BARCELONA Sucursales en todas las capitales de España Los cementos portland artificial LANDFORT y VALLCARCA son los mejores, sin posible competencia Agente para Almería y su provincia: SEÑORA VIUDA DE JOAQUIN LOPEZ MURCIA Depósito y oficinas: Javier Sanz núm. 18, y Crónica núm. 13.—Teléfono 185.—ALMERÍA

AGENCIA DE NEGOCIOS "B O M" CON ASESORIA JURIDICA Habilitación de activos y pasivos.—Asuntos jurídicos y administrativos.—Reclamaciones y colocación de capitales en fincas rústicas y urbanas.—Hipotecas.—Certificaciones y legalizaciones. Compra y cobro de créditos Eduardo Pérez, 12, bajo () Teléfono 3-4-7

Hotel "La Perla" Plaza de Joaquín Ramón García Recientemente abierto al público.—Gran confort.—Agua corriente. Cocina higiénica.—Elegantísimo comedor.—Amplio hall.—Las mejores comedidades. El hotel de más moderna instalación SERVICIO DE AUTOBUSES PROPIOS A TODOS LOS TRENES Teléfono 4-8-4 () ALMERÍA

LA VALENCIANA Calle Juan Lirola, 5 (próximo a la Plaza del Mercado) MUEBLES ALMERÍA Organización moderna MEJORES PRECIOS Mecedora curvada de rejilla grande a pesetas 23'50



EL SEÑOR

Don Andrés Mena Sánchez

Del Comercio de esta plaza

Falleció a las diez de la mañana de ayer, a los 39 años de edad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Patrocinio Giménez Carreño; hijos, Fernando, Carmen y María; su madre, doña Catalina Sánchez; hermana, doña Catalina; tíos, primos, hermanos políticos, y la Razón Social «Casa Mena», al participar a sus amistades tan irreparable pérdida,

RUEGAN una oración por el alma del finado, y les invita a la conducción del cadáver, que se efectuará hoy, a las once, desde la casa mortuoria, Regocijos, 103, hasta el Cementerio Municipal, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Vulgarizaciones científicas 500 horas de vuelo

En la línea aérea Breslau-Berlín, de la Deutsche Lufthansa, se vuela desde hace unos meses empleando aceite crudo. Después de un servicio de quinientas horas fué desmontado para su revisión uno de los motores «JUMO» que hacen el servicio referido, examinándose minuciosamente cada una de sus piezas principales, a fin de reconocer las condiciones generales del motor.

Ahora bien, quinientas horas de servicio sin desmontar el motor, no son nada extraordinario en vista del progreso actual de la técnica constructora de motores, al menos en lo que se refiere a los motores de carburador, utilizados aún en la aviación comercial. No así con respecto a los resultados de servicio de un motor Diesel, de la aviación, que aún se halla en un estado de desarrollo. La comparación entre los dos tipos de motores sólo pudo ser dable cuando la construcción del motor Diesel hubo llegado al grado de perfección indispensable para justificar su empleo en el servicio aéreo regular. En el úl-

timo tiempo fué posible comprobar que el motor Diesel de aviación ha llegado a esa perfección necesaria, demostrándolo desde luego los resultados de los vuelos de ensayo del motor de aviación Junkers «JUMO 4». Otra prueba más de la confianza dispensada a la seguridad de este motor es el hecho de que la «Deutsche Lufthansa» ha dotado de motores «JUMO 4» a un avión tan valioso como el Junkers G. 38.

La revisión del motor en cuestión, a las quinientas horas de servicio, produjo un importante resultado más, pues quedó comprobado que el desgaste no sobrepasaba los límites corrientes, de modo que prácticamente la revisión no hubiese sido necesaria. Tan sólo uno de los émbolos de expulsión había sido averiado por alguna partícula de residuos, al parecer, lo cual sin embargo, no había estorbado el servicio. Con ello quedan refutadas las diversas aseveraciones de que los émbolos del motor Diesel son muy sensibles; antes bien, quedó demostrado que la seguridad del Diesel aéreo en el servicio ha llegado a un grado absolutamente satisfactorio.

No es, pues, de extrañar que de aquí en adelante, ante los

progresos de esta clase de motores, alcance un gran desarrollo el problema de la aviación, principalmente en su parte económica.

Doctor HELL

(Prohibida la reproducción)

La rendición de Merebbi Rebbo y la nueva situación política en el Sur

La rendición de Merebbi Rebbo a las autoridades españolas de Cabo Juby, da un nuevo aspecto a la situación de España en las posesiones del Sur de Marruecos y hasta del Sahara. La personalidad de este rebelde es conocida; sobre ella se ha escrito bastante en los últimos días. En resumen, representa la intención que tienen los del Sur de invadir el Norte, reformar el Islam y crear el antiguo reino de Marrakech. La última intención en este sentido fué la del Hiba, vencido definitivamente por los franceses.

Lo que ahora nos importa en este caso es aprovecharlo políticamente. Esta rendición recuerda la de Abdékrim. Aquél se entregó a los franceses, porque tenía en ellos más confianza que en los españoles y porque fué más «trabajado» por aquéllos que por nosotros. Los servicios de información franceses hicieron cuanto estuvo de su parte para conseguir la sumisión del cabecilla rebelde. El Merebbi Rebbo se ha entregado a los españoles, porque no está en guerra con ellos y porque considera que sus enemigos son los franceses. Los franceses han movilizad alá abajo un ejército, representan, por tanto al adversario. Ya se ha dicho en este periódico que no hay que hacerse muchas ilusiones sobre estas diferencias establecidas por los disidentes, y sobre este acto de sumisión que podría ser considerado como una muestra particular de afecto. Pero si puede y debe aprovecharse la ventajosa situación política que el hecho crea.

A veces, la pasividad dá buenos resultados. Mejor es no hacer nada, que obrar a destiempo. Mucho se ha insistido a los Gobiernos españoles a participar en las operaciones militares del Sur de Marruecos.

En España es impopular toda guerra en África. No nos toca ahora examinar si esta impopularidad es fundada en los intereses del país o no. Lo que más cuesta en política son los hechos, y la impopularidad es un hecho. Desde la derecha a la izquierda, gentes que en cuestiones de política interior se hallan extremadamente divididas, coinciden en protestar, cuando se trata de hacer guerra en Marruecos o en regiones aledañas. Por esto más que por nada, algunos Gobiernos han desistido de las proposiciones de colaboración que se les hacía. Es menester reconocer también que los franceses exageraban un poco cuando aseguraban que nuestra intervención era necesaria, que los rebeldes se refugiaban solamente en nuestros territorios, que el contrabando de armas era muy intenso y abundante por la costa de Río de Oro y de Ifni. El resultado de unas cosas y otras, ha sido nuestra ausencia hasta ahora en la pacificación de aquellos comarcas. Y justamente esta ausencia, esta pasividad militar y cierta actividad política, han tenido como consecuencia la rendición de Merebbi Rebbo. Si los españoles no hubieran constituido una re-

serva, digamos mejor una salida para los disidentes, la lucha con éstos hubiera sido más enconada y el Merebbi Rebbo, se hubiera jugado, probablemente la última carta, perdiendo en el empeño, pero ocasionando víctimas también.

Ahora es menester aprovechar esta favorable contingencia. El Gobierno español debe ser leal con el hombre que se le ha rendido, entre otras razones porque hay un precedente muy elocente y que puede convenir más que a nadie a los franceses. Es el precedente de Abdékrim. En 1926, las autoridades francesas del Protectorado y hasta el Gobierno francés invocaron la coherencia que el cabecilla había puesto en Francia para justificar la defensa de este. Ahora como entonces, este hombre que se ha fiado de los españoles, debe ser para nosotros un elemento precioso de intervención pacífica. Y de esta manera el no haber intervenido en las operaciones, además de habernos ahorrado sangre y dinero, además de haber evitado mayores disturbios en España, nos puede proporcionar la magnífica ventaja de coger todo el fruto que las operaciones militares estaban llamadas a dar.

Todo es cuestión de política y de habilidad. Que el Merebbi Rebbo comprenda que su confianza ha sido bien colocada en nosotros, que no defraudaremos sus legítimas ambiciones de protección y que en España tendrá siempre un amigo. Con esto solo se habrá dado un gran paso para que la tribu de Bu Amran se someta y para que la intervención de España en Ifni y en su zona de Protectorado del Sur sea efectiva.

También este caso puede recordar el del Raisuni. Lo que entonces se llamó «política indígena» fué motivo de mil complicaciones y disgustos y de que la guerra se prolongara durante años. Sería trágico para nuestro país, que después de haber perdido tantas cosas en Marruecos, no supiera aprovecharse de las desgracias pasadas y no supiera comprender las lecciones que dá la experiencia.

Pocos soldados y unos cuantos hombres de inteligencia, de conocimientos y de habilidad bien probada, serán los mejores elementos de instaurar una política colonial recta y provechosa en aquellas posesiones españolas.

Del «Telegrama del Rif».

No se devuelven los originales, publicámoslos a su vez

GARAGE INGLES

Adolfo Téllez Herrera

Sagasta, 5.-ALMERÍA

Accesorios y repuestos para automóviles y camiones de todas las marcas.

Neumáticos y aceite

ENVIO A TODAS PARTES

Garage Inglés

ALMERÍA

SENSACIONAL REBAJA DE ARTICULOS DE BICICLETA

Avenida de la República, 71. Sucursal: Granada, 25-A. Esto es sólo por un mes. Manillares, Guardabarros, Frenos, Ejes de todas clases, Cadenas, Piñones libres, Pedales, Cuadros bajos, Pellisier. Todos estos artículos a mitad de su precio. En GOMAS mucho menor precio que en todos los demás. Cubiertas Hutchinson, Dunlop, Michelin, Modernas, Bergougnan y otras casi de balde. Cámaras de todas clases muy baratas, puños de goma gratis, si compra gomas; tacos de freno gratis si compra cámaras. Pintamos bicicletas a fuego muy baratas; niqulamos como en fábrica. Mayoristas de Provincia: Aprovechar esta única ocasión. Estos precios sólo por un mes en los Garages. Avenida de la República, 71, y calle de Granada, 25-A. Almería



Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo de Colón, 19 (Barcelona)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga.

Con los vapores «María R.», «María Dalme de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Molina R.», «Mariana C. de R.», «Enrique R.». Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona, todos los sábados. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes.

AGENTE EN ALMERÍA: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A. Maura, 6 - Almería

CENTRO INDUSTRIAL

Maquinaria y material eléctrico en general

Motores «Siemens»-Bombas «Worthington»-Rodamientos a bolas S-K-F-Lámparas «OSRAM»

Estudios técnicos y presupuestos gratuitos

JOSE TORRES BENITEZ

INGENIERO INDUSTRIAL

Avenida de la República, 25-A.-Tel. 3-9-3.-ALMACENES: Conde Offalia, 16-A.-Tel. 1-7-3

ALMERIA

Necrología

Ha fallecido en nuestra capital el comerciante don Andrés Mena Sánchez, víctima de penosa enfermedad.

Por su carácter afable, contaba en vida con numerosas amistades, por lo que su muerte ha sido generalmente sentida. Enviarnos a los familiares del finado nuestro sentido pesar por pérdida tan sensible, como irreparable, recomendándoles resignación cristiana.

Administración principal de Correos de Almería

Horas de servicio con el público desde el día 15, inclusive de este mes.

Lista. (Poste restante).—De 9 10.30, de 11.30 a 12.30 y de 18 a 19. Los días hábiles de 9 a 10.30 y de 11.30 a 12.30.

Apartados oficial y particular.—De 9 a 10.30, de 11.30 a 12.30 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 9 a 10.30 y de 11.30 a 12.30.

Venta de sellos.—Las de Ifni y además de 14 a 16.15.

Reclamaciones.—De 9 a 10. (Solo los días hábiles).

Certificados.—De 8.30 a 9.30 de 14.30 a 16 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 8.30 a 10.30.

Valores declarados.—De 8.30 a 9.30 de 14.30 a 16. Los días inhábiles de 8.30 a 10.30.

Paquetes postales.—De 8.30 a 9.30 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 8.30 a 10.30.

Giro postal.—De 8.30 a 12. Los domingos no hay servicio. Los festivos no domingos de 8.30 a 10, salvo orden superior de suspensión.

Lista del giro postal.—De 11 a 12. Los domingos no hay servicio. Los demás días festivos de 9 a 10, salvo dicha orden.

Caja Postal de Ahorros.—De 9 a 12. Los domingos de 9 a 11. Los viernes no hay servicio.

Secretaría y habilitación.—De 9 a 12. Tarifas de identidad de 10 a 11. Estos servicios serán sólo los días hábiles.

Contabilidad

Comercial, Industrial, Bancaria, con prácticas de contabilidades ajustadas a los usos de la realidad.

1º de Mayo 13 pral. (antes Rambla de Alfaro).

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en

Enfermedades de la piel, venéreo y sífilis

Análisis de sangre y de orina

Consulta: Miércoles y sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

GLORIETA DE S. PEDRO, 5.

O CASION

Vendo barato mesa despacho y sillón modernos completamente nuevos. Informarán en este periódico.

Peluquería de Señoras CLEMENTE

Ondulación «Gallia» permanente 15 pesetas

Único en Almería

Ondulación Eugene Con Sacht

Más económico que nadie

Avenida de la República, 17 pral.

Fumad papel

ESTAMPA

es el mejor

M. BLANCO MEDICO

Exayudante del Doctor Olivares, exalumno interno del Hospital General y del Clínico de San Carlos, de Madrid

Consulta de Medicina interna.-Especializado en asma y vías digestivas

PACO AQUINO, 4

(antes Santos Zárate)

TODOS LOS DIAS

De 11 a 1 y de 3 a 5

Dr. Antonio María Abrisqueta

Del Instituto Rubio y la Cruz Roja de Madrid

Garganta, nariz y oídos

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

Avenida de la República número 31 pral.

CASA SEGADO

Instalaciones eléctricas de todas clases

Reparaciones y montaje de motores.—Especialidad en trabajos de tubo.—La Casa que dispone de personal de toda garantía.

ABONOS ECONOMICOS MENSUALES AVENIDA DE LA REPUBLICA, 22

Hipólito Díaz

Depositario exclusivo del Nitrato de Amoniaco de Cal de 1617 de Nitrógeno

El mejor abono principal conocido

Grandes existencias de superfosfatos, sulfato de amoniaco, potasas y demás materias.

Importador de azufres italianos

Oficinas: Conde Offalia, 24 - Almacenes: Chafarinas, 4 Teléfono número 437. ALMERIA

SOMBRETERIA PLAZA

Única Casa dedicada a la venta de sombreros y gorras

PRECIOS BARATISIMOS

Tiendas, 8

Dr. José Soriano Romera

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

MÉDICO-PUERICULTOR JEFE DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL POR OPOSICIÓN

MODERNA INSTALACIÓN DE RAYOS X

CONSULTA DE NIÑOS

Horas de consulta de 9 a 11 y de 4 a 6

Puerta de Parchena, 9

Teléfono 3-5-0

Dr. Domingo Artés

Medicina y Cirugía de Aparato Digestivo

RAYOS X

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5.—Sebastián Pérez, 1. Teléfono 60.



Nuevo invento para las canas

NO SE TIÑA V. EL CABELLO, PORQUE USANDO

LOCION BENEDICTINA

verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta y sin peligro ninguno volverá su pelo al color primitivo. Loción higiénica, no mancha el cutis ni las telas; no perjudica a la vista ni produce neuralgias, y se aplica con la mano, como otra loción de tocador cualquiera.

PUNTO DE VENTA:

DROGUERIA DE PALENZUELL.—Ricardo núm. 2

y en la Droguería LA INDIA, calle de Granada

Agente general: F. MACHERO, Apartado 12.023.—MADRID.

PANADERIA

LA VIRGEN DE CAVITE

JUAN AMATE ALIAS

Elaboración de pan de todas clases

PAN DE ACEITE, EXQUISITAS MAGDALENAS Y ROSCOS DE AGUARDIENTE

Los artículos que elabora esta Casa son preferidos por emplear en todos ellos harina de primera calidad

